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红牛系究竟有几支球队？球迷最
熟悉的有两支，分别是德甲的莱比锡
红牛和奥地利的萨尔茨堡红牛，此外
美国职业大联盟球队纽约红牛也算有
一定知名度。

接下来是巴西俱乐部布拉甘蒂
诺红牛，原名布拉甘蒂诺竞技，2020
年被红牛集团收购。而就在上个
月，红牛集团收购了日本第三级别
联赛球队大宫松鼠，改名为大宫红
牛。此外在 2024 年 5 月，红牛集团
还收购了英冠球队利兹联的部分股
份并成为球队赞助商，但为了规避
可能出现的纷争与抗议，红牛集团

并未试图更改俱乐部名称与球衣颜
色，甚至是没有在俱乐部董事会中
占有席位。

莱比锡红牛和萨尔茨堡红牛的组
织构架非常完整，不需要克洛普多操
心，利兹联严格来说其实暂时还不属
于红牛系，不在克洛普管辖范围内。
布拉甘蒂诺红牛与大宫红牛一个在南
美洲一个在亚洲，克洛普也不可能过
多关注。

接下来才是重点——红牛集团目
前正与拥有全世界规模最大的奢侈品
集团LVMH的阿尔诺家族联合收购目
前在法乙积分榜领跑的巴黎FC，收购

成功后阿尔诺家族将控股55%，红牛
集团控股15%，巴黎FC现所有者费拉
奇在2027年之前保留30%的股份，之
后会将这部分股份转让给阿尔诺家
族。

红牛集团之所以只占有 15%股
份，主要是为了避免日后俱乐部在
欧战中与其他红牛系球队交锋时遭
遇可能的禁令，但收购完成后，建队
等足球事务还是会由更有经验的红
牛集团方面来完成，媒体说克洛普
届时将扮演重要角色，未来一年半
时间里的工作中心也将侧重于巴黎
FC方面。

侧重巴黎FC，变相给奢侈品巨头打工
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歇了不到半年，克洛普出山了！
但不是作为主教练，而是作为红牛集
团全球足球主管，目前红牛集团拥有
包括莱比锡红牛、萨尔茨堡红牛、纽约
红牛在内的多支球队，克洛普将在明
年1月1日正式上任。

全球足球主管究竟是个啥职位？
听起来为啥有点虚？嗯，不是听起来，
确实就是个虚职。按红牛集团官方说
法，克洛普虽是红牛系全球足球主管，
哪支球队都能管，但实际上他并不会
参与俱乐部的日常运营，只负责提供
战略意见，支持各俱乐部技术总监推
进红牛系的足球理念，此外还将为红
牛系的全球球探工作提供支持，并助
力教练的培训与发展。

而以克洛普自己的说法，他的主
要工作是培养、提高与支持红牛系拥
有的，令人难以置信的足球天才，主要
角色是担任红牛系俱乐部的教练与管
理层的导师，翻译成大白话就是以后
红牛系俱乐部买人卖人的时候把把
关，主教练们遇到啥难题的时候出出
主意，大方向指点指导一下。

不少名帅都扮演过类似角色，只
不过名头不一，有的叫全球足球主管，
有的叫主席顾问，有的直接就叫名誉

主席，比如当年的巴萨名誉主席克鲁
伊夫，当家做主的虽然是拉波尔塔，但
涉及到换帅引进明星球员这种竞技领
域的大事，必然要开车上门去问老爷
子的意见。范加尔在阿贾克斯也曾扮
演过一段时间类似角色，弗爵爷如今
在曼城的位置也差不多，只不过老爵
爷年纪大了，参与的要少一些而已。

但和伊布又不太一样，伊布目前
是AC米兰股权所有方红鸟资本在体
育、媒体和娱乐领域的合作伙伴，头衔
看着比克洛普还虚，但其实要干的活
不少，之前米兰时任主帅丰塞卡遭遇
下课危机时，伊布就忙着开各种会寻
找接班人，如果类似的事情在莱比锡
红牛发生，那么克洛普的工作也就是
对未来主教练提点要求，比如说要喜
欢用年轻人，喜欢跑轰之类的，具体筛
选还是由莱比锡红牛的技术团队去完
成。

总之，这份工作钱多不多不知道，
事情肯定少，今夏离开利物浦时克洛
普说自己筋疲力尽想要好好休息一
下，这份工作堪称完美，既可以保持与
足球界的联系，以免歇得太久跟不上
版本，又不会太累。德国人自己也说
了：“我仍然热爱足球，也任然不想站
在场边指挥比赛，红牛集团给了我一
个完美的平台和机会。”

出任红牛集团全球足球主管

克洛普就任红牛全球足球主管，
利物浦球迷大多理解祝福，多特蒙德
球迷则很生气，倒不是说克洛普曾是
多特蒙德功勋主帅，所以就不能和别
的德甲俱乐部有牵连，主要是因为德
甲多年来就50+1政策（无论投资人拥
有俱乐部多少股份，德甲与德乙俱乐
部自身都拥有超过50%的表决权）分
为两派，多特蒙德坚持支持这一政策，
莱比锡红牛代表的则是反对者，认为
表决权就该按照股份比例来划分，克
洛普当年执教多特蒙德时也批评过莱
比锡红牛搞金钱足球，现在相当于投
敌了。

此外，还有个原因，自克洛普离开
后多特蒙德一直表现不佳，运气也不
好，上赛季欧冠亚军，2022-2023赛季
最后一轮痛失德甲冠军，本赛季联赛
六轮战罢仅积10分排名第七。克洛
普告别利物浦后说过不会带别的英超
球队，意甲付不起他的工资，巴萨、皇
马和大巴黎也没有换帅想法，算来算
去，如果克洛普明年夏天要复出，回归
多特蒙德的可能性是最大的。

然而，克洛普现在去红牛集团当
全球足球主管了，头衔虚不虚不是关
键，关键在于合同直接签到了2026年

夏天，换句话说克洛普压根就没有要
回归多特蒙德的念头，哪怕有半点，都
会选择再等半年。

值得一提的是，克洛普提前告知
了多特蒙德首席执行官瓦茨克，后者
表示两人曾在私下里聊过这件事：“所
以我并不会感到意外，我一如既往地
祝愿克洛普在新的工作岗位上一切顺
利。”换言之克洛普也知道自己去红牛
系当全球足球总监对多特蒙德是有潜
在影响的，最起码2026年夏天之前他
是没可能回归执教了。

那么为什么是 2026 年夏天呢？
很简单，克洛普等着德国队呢。现在
德国队主帅纳格尔斯曼的合同就签
到了 2026 年夏天，即美加墨世界杯
结束。纳格尔斯曼今年才37岁，美
加墨世界杯踢完其39岁，届时无论
成绩好坏大概率都不会继续执教德
国队，将重回俱乐部赛场闯荡去证明
自己。

此外，媒体还透露克洛普与红牛
集团的合同中还存在一个特别条款，
允许他随时去德国队上任，虽说纳格
尔斯曼提前下课的可能性不大，但有
备无患嘛，足球世界瞬息万变，谁也不
知道明天会发生什么。

逃避老东家，只等德国队？

垂帘听政，克洛普一石二鸟

克洛普去红牛集团当全球足球总
监是想找份有钱拿又不累，且能与足
球界保持联系的工作，那么红牛集团
找他是为了啥？首先，红牛集团一直
都设有类似职位并因此获益匪浅，
2012年朗尼克就开始一肩挑了，既是
萨尔茨堡红牛的体育总监，也是当时
尚在低级别联赛挣扎的莱比锡红牛的
体育事务负责人。

此后多年时间里，无论具体职
务是什么，朗尼克都是红牛系俱乐
部在足球层面的掌舵人，几支红牛
系球队从选材标准到技战术都保持
一致，形成了产出育人的稳定链条，
球队踢法好看有激情，在转会市场
上能实现低买高卖，同时还能出成

绩。
教练方面，朗尼克堪称桃李满天

下，现德国队主帅纳格尔斯曼、原多特
蒙德主帅罗斯、莱比锡红牛主帅马什
等十余位欧洲联赛顶级联赛教头皆是
出自他门下。

2021年 11月，朗尼克去了英格兰
执教曼联，之后又成为奥地利队主教
练，没时间再为红牛系出谋划策把握
方向，这几年来红牛集团一直在找朗
尼克的合适接班人——不好找，这个
人首先要有能力有成绩能服众，毕竟
突然又多了个需要汇报的上级，无论
哪家俱乐部的主教练或技术总监都不
会高兴。

其次，这个人还得有空有时间，愿

意接受这个没有实权的虚职。这两点
压根就是矛盾的，有能力的当然更愿
意去干实事，也不会缺少邀约；没能力
的请过来就变成吉祥物和发言人了，
纯属浪费时间。

克洛普是最完美的人选，渣叔能
力和资历没得说，他发话没人敢不
听，现在不执教是因为带了利物浦八
年半心力交瘁想要好好休息一下，合
同期虽然只有一年半，但对红牛系来
说已经足够，要真能帮忙带出个亲传
弟子来，那简直就是赚翻了。所以红
牛集团企业项目和投资部首席执行
官明茨拉夫会说：“这是红牛集团进
入足球运动以来最为重要的一次签
约。”

朗尼克珠玉在前，克洛普众望所归
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我自己
担任过相同
的职位——
至少这个职
位的名称是
一样的。

这就是
为什么我知
道这是一项
令 人 兴 奋 ，
但 也 复 杂 、
苛刻和耗时
的任务。

不过对
于 我 而 言 ，
看到克洛普
能在更大程
度上做出贡
献 ，这 更 让
人期待。
——朗尼克
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